



BULLETIN D'INFORMATION  
Cercle Mixte de la Garnison de Lyon Q.G.F.

SECTION DU RHÔNE  
27, av. Leclerc - 69998 LYON ARMÉES

Octobre 2006

N° 30

### Le mot du Président

En cette période de rentrée, c'est un message d'optimisme et de confiance dans l'avenir de notre pays que je veux vous adresser.

Déjà, au début de l'été, le magnifique parcours de notre équipe nationale de football a suscité un élan d'enthousiasme, qui montre que nos concitoyens sont prêts à s'unir, pour peu qu'une ambition tant soit peu honorable leur soit proposée...

Puis, tandis qu'une guerre meurtrière accablait une fois de plus le Proche-Orient, des millions de touristes étrangers sont venus nous redire que la France reste la première des destinations de rêve, un pays où nous avons la chance de vivre, même si, bien sûr, tout n'y est pas parfait !

Plus modestement, à Lyon et dans le Rhône, notre Prix de la Légion d'honneur a connu cette année un succès remarquable : plus de 20 dossiers reçus, tous excellents, dont notre jury a eu le plus grand mal à dégager les 6 meilleurs ; six candidats qui présentaient de tels mérites, chacun dans sa singularité, que nous n'avons pas eu le cœur d'en éliminer encore un seul. Nos mécènes habituels, les Conseillers généraux membres de l'Ordre et l'Armée de l'Air nous ont soutenus dans notre démarche, qu'ils en soient remerciés du fond du cœur.

C'est à nous, les Anciens, à reconnaître dans notre jeunesse les germes de l'excellence, à nous de les encourager, de les conseiller, et de les guider dans les voies qui furent les nôtres, jadis.

L'association du Grand Chancelier "Un avenir ensemble" participe de la même volonté, et je félicite chaleureusement les cinq "parrains" de notre Section qui viennent d'être officiellement nommés pour cette rentrée scolaire,

Le Général J. MARC

*Bien amicalement à tous*

N'oubliez pas le numéro de téléphone  
MUTUAID toujours à votre écoute :  
(avec votre numéro d'adhérent)

**01 45 16 77 16**

Le Prochain numéro paraîtra  
fin janvier 2007

**ASSEMBLEE GÉNÉRALE  
DE SECTION**

**Le 17 mars 2007**

**Messe du souvenir le 18 mars 2007**

# La vie de la Section et des Comités

Le **mardi 30 mai 2006** conférence annuelle des comités joints des 1<sup>er</sup>, 2<sup>ème</sup> et 4<sup>ème</sup> arrondissements à la mairie du 2<sup>ème</sup> arrondissement.

Cette année la conférencière est madame **Yvette Vilvert** Présidente honoraire de la Cour d'Assise du Rhône. Sa conférence a pour objet « Notre système pénal actuel mérite-t-il des interrogations ? » et « faut-il aller jusqu'à supprimer les juges d'Instruction ? ». Madame **Vilvert** nous a tenus en haleine par sa compétence et son humanisme sur ce sujet brûlant d'actualité, qui suscite de très nombreuses questions.



Madame Yvette Vilvert

Des applaudissements très nourris saluent sa prestation.

La réunion se termine par le pot de l'amitié offert par la municipalité du 2<sup>ème</sup> arrondissement et son maire monsieur **Denis Broliquier**, puis par un excellent déjeuner.

Le **jeudi 1<sup>er</sup> juin 2006** sortie annuelle de la section sur le Lac de Monteynard et le petit train de la Mure. Cette sortie a été très brillamment commentée « géologiquement parlant » par monsieur **Jean Ulysse** notre professeur agrégé et président du comité de Bron Rhône-Est. La fin de journée est consacrée à la visite de la distillerie de la Grande Chartreuse et à la dégustation des liqueurs variées et succulentes qu'elle produit.

Le **6 juin 2006** réunion du comité de Villeurbanne présidé par monsieur **Yves Janin**, au domicile de monsieur **Kamel Kabtane**, recteur de la Grande Mosquée de Lyon, membre du comité, chevalier de la Légion d'honneur.



Mme Marie Berchet et M. Georges Tassani

Cette réunion consiste à faire le point sur l'entraide et sur la nécessité de prendre contact et d'avoir des relations suivies avec les membres du comité. Le projet « un avenir ensemble » est aussi étudié.

Cette réunion est aussi l'occasion de remettre à monsieur **Georges Tassani** son brevet de Commandeur de la Légion d'honneur.

La réunion s'est achevée par un thé à la menthe accompagné de délicieux gâteaux.

Le **10 juin 2006** Assemblée Générale du comité de Villefranche-sur-Saône présidé par le colonel **Alain Servel**. Cette assemblée s'est tenue à Pommiers, village du



Gal J. Marc Col. A. Servel Col. B. Tomatis Mag. G. Finidori

Beaujolais proche de Villefranche-sur-Saône. Dans son compte-rendu, le président constate que malgré de nombreuses pertes le comité ne cesse de recruter et qu'il est bien vivant.

Le colonel **Witold Hordiejek-Zaniewicki**, vice-président, ayant demandé sa relève, après vote, à l'unanimité, sont élus le colonel **Bernard Tomatis** et le magistrat **Grégoire Finidori** pour lui succéder.

Le point est fait sur le système de « délégués » qui fonctionne parfaitement et permet, à leur grande satisfaction, de visiter et suivre les adhérents ne pouvant plus se déplacer. Le site internet créé par le comité est présenté : 443 légionnaires anciens et décédés y sont répertoriés.

Site : (<http://leg.hon.beaujolais.free.fr>).

Pour terminer, le colonel **Alain Servel** fait part de l'opération « un avenir ensemble » et demande aux volontaires de se faire connaître rapidement.

En fin d'assemblée, monsieur **François Arnal** nous conte avec une grande énergie son entrée dans Villefranche-sur-Saône en 1945, comme pilote du premier char, où il fut grièvement blessé.

Une cérémonie avec dépôt de gerbes au monument aux morts de la commune, en présence du drapeau de la Section du Rhône et de celui des Anciens Combattants termine cette assemblée.



Le vin d'honneur offert par monsieur le maire **Daniel Paccoud** et sa municipalité et un repas succulent au restaurant « les terrasses de Pommiers » achèvent cette journée.

Le 14 juin 2006 les 102 ans de madame **Marie-Emilie Antoine**. C'est à la maison de retraite " la Vigie des Monts d'Or " que son neveu **Paul-Louis Berger**, ses amis, sa famille et la Section du Rhône de la S.E.M.L.H. souhaitent les 102 ans de notre sociétaire madame **Emilie Antoine**. Le général **Jacques Marc** notre président salue « la doyenne des mille sociétaires de la Légion d'honneur », le colonel **Michel Monnier** lui remet le foulard de la Légion d'honneur en cadeau d'anniversaire.



Avec ses amis une importante délégation de notre Section était présente, soulignant l'engagement d'**Emilie Antoine** dans la résistance : accueil des personnes poursuivies et missions comme agent de liaison.

Une fête parfaitement réussie, avec en apothéose l'extinction, par notre plus que centenaire, des bougies de son gâteau d'anniversaire.

Le 11 octobre 2006, prix de la Légion d'honneur (voir article du Général **J. Marc**, plus loin)

Cette année encore la cérémonie désormais traditionnelle de remise du prix de la Légion d'honneur s'est tenue dans les grands salons de la préfecture en présence du préfet **Jean-Pierre Lacroix** et des hautes autorités civiles et militaires du département.

Mais cette cérémonie s'est caractérisée par le nombre de lauréats, six au total et aussi la grande émotion



qui a prévalu tout au long de la remise des prix. Pour ne citer qu'un exemple un lauréat, **M. Cédric Amard**, a fait venir sa maman à ses côtés, maman bien sûr en pleurs très émue, qui provoque une vive émotion parmi les des assistants.

Un moment de vérité et de sincérité que nous ont offert, chacun à sa manière, nos six lauréats en associant soit leurs parents soit leurs professeurs et proviseurs ou autres.



Le 12 octobre 2006, sortie automnale du comité de Lyon Nord-Est. (par Mme **G. Comte-Bellot** vice-présidente du Comité)

La sortie d'automne du Comité 13 a eu lieu à Poleymieux, à l'initiative de Mme **Geneviève Comte-Bellot**, vice-présidente du C13. Elle a été à la fois scientifique et amicale. La matinée a été consacrée à la visite de la grande maison de l'illustre **Jean-Marie Ampère** qui abrite le Musée de l'Electricité. Des explications très vivantes ont été fournies par deux guides remarquables, **Michel Dürr** et **Georges Asch**. Elles ont été appréciées de tous, comme aussi les nombreuses expériences à caractère historique maintenues en bon état de fonctionnement.



M. Michel Dürr

Le déjeuner à l'auberge locale a été chaleureux, présidé par le Général **J. Marc**. Monsieur **Robert Gauthier**, président du Comité, empêché, a transmis à tous un message de sympathie et ses vœux de succès.

Le 20 octobre 2004, réunion commune des comités du 5<sup>ème</sup> arrondissement de Lyon et de Lyon Nord-Ouest au lycée hôtelier 'Rabelais'

Après que les présidents de comité respectifs **M. Pierre Chaverot** et **M. Daniel Simon** aient rendu-compte des activités et des projets de leurs comités, monsieur



M. P. Chaverot et M. H. Blondet

**Pierre Chaverot** remet solennellement le "Brevet de la LH" dans son étui rouge à **M. Henri Blondet** nouveau sociétaire de notre section et membre du Comité du 5ème arrondissement.

Monsieur **Daniel Simon** donne alors la parole au Commissaire divisionnaire

**Gérard Zielemann** sur le sujet : « la DST au cours de ces 50 dernières années. » Sujet passionnant présenté avec beaucoup d'humour et de compétence par le commissaire divisionnaire. Il débute son exposé en nous disant que la recherche du renseignement est le plus vieux métier du monde et quand on lui disait que ce n'est pas celui-là **M. de Maranche**, ancien directeur de S.D.E.C., répondait : 'mais pour aller voir ces dames il vous faut bien du renseignement !!!'.

Il conclut son brillant exposé en soulignant que le



Commissaire divisionnaire G. Zielemann

succès de la DST réside dans « le patriotisme et l'amour du Pays » de ses membres et en précisant qu'il faut « s'adapter dans la fidélité » et que Machiavel disait « il n'arrive malheur qu'à celui qui ne sait pas s'accorder à son temps ».

M. G. Zielemann a été chaleureusement applaudi et tous

regrettent que le temps manque pour poser des questions, ce qui évita peut-être à notre conférencier d'avoir à les éluder, tant la matière touche vite au "secret-défense"...

Dans le courant de la matinée Madame **Isabelle Gouleret** proviseur du lycée Rabelais est venue nous parler des missions de son lycée et en particulier de celles 'extra scolaires' des ateliers de cuisine ouverts à tous.

Madame **Michèle Vullien** maire de Dardilly est venue aussi nous accueillir dans sa commune et nous saluer très chaleureusement. Elle profite du sujet de la conférence pour nous faire part de son étonnement d'avoir été, en tant que maire, qualifiée d'officier de police judiciaire sans recevoir l'enseignement correspondant.

Le repas qui suivit fut de parfaite qualité, digne de la réputation de cette école, en nous offrant une cuisine raffinée et un service soigné par ses élèves de 1<sup>ère</sup> année.

#### Le mercredi 25 octobre 2006, A.G. du Comité 11.

Dès l'arrivée à Ampuis, nous visitons les caves de monsieur **Marcel Guigal**, sociétaire du comité, maître des lieux et nous sommes impressionnés par leur étendue, leur éclairage, leur architecture, l'ordre qui y règne. Des fûts en multitudes, des installations modernes, un embouteillage ultra sophistiqué qui nous laissent béat d'admiration. Pour conclure notre hôte nous fait déguster des produits de son élevage : Saint-Joseph, Condrieu, Hermitage blancs et



Notre hôte M. Marcel Guigal

pour finir un Côte-Rôtie.

C'est donc dans un état de bien-être que nous nous dirigeons vers le Château d'Ampuis et en arrivant, nous pouvons admirer les jardins et le château, ancienne maison forte du XIIe, embellie en Château d'agrément Renaissance au XVIe et restauré en 1995 par la Famille Guigal. Nous nous extasions devant la beauté de ce joyau Renaissance en plein vignoble de Côte-Rôtie au bord du Rhône.

Monsieur **Régis Mulliez**, président du comité, ouvre ensuite son A.G. et après avoir salué les nombreux sociétaires fait le point de son comité.



Gal J. Marc M. R. Mulliez Mme L. Lacouture

Il précise en particulier que le découpage du comité de Givors Rhône-Sud et, a fait de son comité le plus gros de la Section avec 116 membres. Il apprécie l'aide apportée par ses délégués et demande de nouveaux volontaires pour l'aider.

Il note combien il a été impressionné par la remise du Prix de la Légion d'honneur à la Préfecture le 11 octobre dernier, « passage de relais entre générations ». Il souligne aussi combien il trouve que l'initiative de faire remettre les « brevets de la LH » par le président de comité est une excellente chose qui rapproche les nouveaux nommés de la Société d'Entraide.

Madame **Lucette Lacouture**, vice-présidente de section et administratrice de la SEMLH, nous fait part aussi de sa satisfaction en constatant à travers notre Prix qu'il existe bien une jeunesse dynamique, intelligente, bien élevée dont on peut être fier !

Sur le plan Entraide, elle nous fait part des nombreux cas de détresses causés de plus en plus par la maladie d'Alzheimer !

Le **Général J. Marc** conclut l'assemblée en rappelant que notre mission principale est l'Entraide et que bien des efforts sont encore à faire pour améliorer les résultats.

Pour la mission 'prestige', il dit qu'il s'agit de transmettre nos valeurs aux jeunes, ce que nous faisons à travers le Prix annuel de la Légion d'honneur et aussi en ce moment par la création du concours du civisme.

La journée se termine par un repas succulent au Château, repas que nous ne sommes pas près d'oublier pour sa qualité et son cadre prestigieux ... et les grands crus offerts par notre hôte.

## Réunion des Présidents de Comités

Elle s'est tenue le 11 octobre à partir de 15 heures, dans un salon de la préfecture, mis gracieusement à notre disposition par monsieur le Préfet. Notre Président salue les nouveaux membres des bureaux des différents comités, et annonce l'arrivée, en mars prochain, au bureau de la Section de monsieur le professeur **Etienne Tissot**, présent parmi nous, dès lors qu'il aura pu se libérer de son poste actuel de Directeur des Hospices Civils de Lyon : renfort de poids pour nos projets visant à accroître l'entraide envers nos sociétaires en difficulté, notamment ceux en maison de retraite ou hospitalisés. Parmi nos autres projets, celui de faire passer à trois par an la parution de notre bulletin d'information "l'Entraide", sous réserve de pouvoir soulager la charge de travail, considérable, de notre Secrétaire général : appel est fait aux volontaires pour constituer un "comité de rédaction"...



Le Général Marc fixe l'insigne sur le baudrier de M. Rogini

Le Président nous met au courant de l'avancée du projet de "promotion du civisme", établi en commun avec nos amis du Mérite et de l'IHEDN (voir article page 10) ; il demande aux présidents de comité de faire connaître au plus vite les conditions de ce concours à ceux de leurs adhérents impliqués dans des associations d'intérêt général, ou dans la vie scolaire ou universitaire, et leur remet un exemplaire des courriers qui vont être expédiés dans les tout prochains jours : les sociétaires qui souhaiteraient faire participer leur association au débat et/ou au concours sont invités à se manifester d'urgence auprès de leur président de comité ou du président de notre Section.

A l'issue de cette réunion, le général Marc remet à notre porte-drapeau, Mr **Edouard Rogino**, le nouvel insigne créé par l'ONAC pour honorer plus de trente ans de service dans cette fonction prestigieuse ; il rappelle en quelques mots son passé de très jeune résistant, dès l'âge de 15 ans et blessé par balle le jour de ses 17 ans, ainsi que sa magnifique conduite dans les commandos parachutistes en Indochine...



Puis, le général remet les insignes de chevalier de la Légion d'honneur à notre nouvel adhérent, monsieur **Guy Mine**, cadre ingénieur chez Berliet et officier de réserve, distingué pour son implication très forte, et ancienne, dans divers organismes chargés de l'adoption internationale, et actuellement président de la FFOAA (fédération française des organismes autorisés pour l'adoption), qui regroupe 26 organismes.



Monsieur Guy Mine prend la parole pour remercier le Président et l'assistance.

## Notre président de comité Robert PITIOT nous a quitté



Hospitalisé depuis le début de l'année à la suite d'une intoxication allergique, monsieur **Robert Pitiot** s'est éteint subitement le 15 juin dernier.

Monsieur **Robert Pitiot** était président du Comité du 2<sup>ème</sup> arrondissement depuis près de 10 ans, tous l'estimaient et savaient apprécier sa culture, sa finesse d'esprit et son extrême cordialité

Il avait perdu son épouse quelques années plus tôt et il en était resté très affecté. C'est avec elle qu'il avait créé le célèbre Institut PITIOT, bien connu des Lyonnais et maintenant de tant d'autres.

Nous renouvelons à ses enfants nos condoléances les plus sincères, nous avons perdu un ami que nous regrettons tous.

## REMISE DU PRIX DE LA LÉGION D'HONNEUR DU RHÔNE



Les autorités venues assister à la remise des Prix

Cette remise a eu lieu le 11 octobre à 17 heures dans les salons de la préfecture, au cours d'une cérémonie devenue traditionnelle depuis quelques années maintenant, sous la présidence effective de monsieur **Jean-Pierre Lacroix**, Préfet de Région et préfet du Rhône, en présence des plus hautes autorités civiles et militaires et d'un grand nombre d'élus et de notabilités du département, parmi lesquels : Mr **Roger-Dalbert**, vice-président, représentant Mr le Sénateur président du Conseil Général du Rhône, Mme **Haguenauer** représentant Mr le Sénateur Maire de Lyon, MM les généraux représentant respectivement le Gouverneur Militaire de Lyon et le général commandant la Région de gendarmerie, M. **Flaconnèche**, maire du 7<sup>ème</sup> arrondissement, Mr **Javaudin**, inspecteur d'académie, les présidents des Médaillés Militaires et de l'ordre du Mérite etc. Mr **Mehdi Merbah**, notre lauréat 2005, avait tenu à venir soutenir par sa présence nos nouveaux lauréats.

Nos six lauréats étaient bien entendu accompagnés de leurs familles, de leurs chefs d'établissement et de plusieurs professeurs. Notre jury avait en effet retenu exceptionnellement six jeunes gens cette année, sélectionnés parmi 26 dossiers reçus, tous de grande qualité, au lieu des deux habituels ; tous les six montraient de tels mérites, chacun dans sa spécificité, tant en matière d'ardeur au travail (et de résultats), qu'au titre de leur engagement dans la vie sociale ou éducative, qu'en éliminer un seul aurait relevé, avons-nous unanimement pensé, d'un choix arbitraire, et injuste.



Au cours de son allocution d'ouverture, monsieur le Préfet rappelle les principes civiques et républicains portés par la Légion d'Honneur, et toute l'importance qu'il y a d'en discerner les germes dans les jeunes générations, comme le fait notre Prix annuel, afin de les encourager à persévérer

dans une voie qui les mènera peut-être un jour à être eux-mêmes distingués dans l'Ordre.

Notre président de Section, le général (2S) **Jacques Marc** prend ensuite la parole pour rappeler le but et les modalités de notre Prix, ainsi que l'importance primordiale que nous lui accordons ; "détecter, encourager, aider les meilleurs de nos jeunes gens... leur transmettre les valeurs qui nous ont valu d'être distingués, c'est le premier de nos devoirs d'Anciens". Il avoue l'embarras matériel devant lequel la Section s'est trouvée pour pouvoir récompenser correctement nos six lauréats, et comment ce problème fut résolu grâce aux gestes généreux, renouvelés et amplifiés, de nos Conseillers Généraux membres de l'Ordre, et grâce aussi à l'Armée de l'Air, qui a pu accorder six baptêmes de l'air : il remercie chaleureusement nos généreux mécènes pour leur soutien sans faille. Lecture est alors donné du palmarès :

### 1 - au titre de Penseignement général et technique :

1er prix : Melle Eva Fleur **RIBOLI SASCO**,  
lycée Cité Internationale, Lyon 7<sup>ème</sup>;

Ex aequo : M. Cédric **AMARD** (technique)  
lycée Claude Bernard, Villefranche/Saône;

3<sup>ème</sup> prix : Mlle Elodie **CRIONAY**  
lycée Mansard; Thizy;

4<sup>ème</sup> prix : M. Aymeric **SIMONIN**  
lycée Saint Thomas d'Aquin, Oullins;

### 2 - au titre de Penseignement professionnel :

1er prix : M. Rémy **WOLFF**  
lycée Hélène Boucher (hotellerie), Vénissieux;

2<sup>ème</sup> prix : M. Eric **BERNARD**  
lycée Carrel (commerce), Lyon 7<sup>ème</sup>.



Mlle Riboli Sascio, M. Amard, M. Wolff, Mlle Crionay, M. Bernard, M. Simonin

Les lauréats sont présentés tour à tour par Mmes **Massard**, inspecteur (h) d'académie, et **Lacouture**, vice-présidente et administratrice nationale, ancien proviseur, avant de recevoir leurs prix (un chèque de 600 euros pour les 1er prix et un livre d'art sur la Légion d'Honneur) entourés par leurs familles et leurs professeurs ; leurs chefs

d'établissements se voient remettre également une cassette vidéo sur la Légion d'Honneur, modeste témoignage de la qualité, de la difficulté de leur fonction, et de leur dévouement.

Chacun de nos six lauréats, sans s'être concertés et sans que nous les ayons sollicités, prononce alors quelques mots soigneusement préparés, pour nous remercier et nous dire leurs projets d'avenir ; ils sont vivement applaudis. Les séances de photos souvenirs ayant pris fin, monsieur le Préfet nous convie à poursuivre, autour d'un buffet bien garni, cette cérémonie pleine de solennité mais en même temps conviviale, dont il veut bien nous complimenter pour sa qualité et son retentissement.



Mlle Elodie CRIONAY



Mlle Eva Fleur RIBOLI SASCO



M. Rémy WOLFF



M. Cedric AMARD



M. Eric BERNARD



M. Aymeric SIMONIN

## ENTRAIDE LÉGION D'HONNEUR

répond à toutes vos questions au

**01 45 16 77 16**

Des renseignements clairs, simples et très utiles..

C'est plus facile quand on sait....Des sujets qui répondent à vos préoccupations...

## Mouvements de la Section depuis la parution de l'annuaire 2006

### 1) Nouveaux adhérents :

Monsieur Alain **BOUCHET** (C 11)  
Général de division Christian **BRACHET** (C 02)  
Médecin gal Inspecteur Richard **BRION** (C 11)  
Monsieur Jacques **EXPOSITO** (C 11)  
Monsieur Eric **FABIEW** (C 03)  
Monsieur Alain **GALLIANO** (C 11)  
Monsieur Michel **MEYNET** (C 01)  
Madame Janine **STERNADEL** (C 13)

### 2) Venant d'une autre Section :

Général Jean-Jacques **BAUDOT** (C 11)  
Monsieur François **CASTELBOU** (C 01)  
Colonel Guy **CHANEL** (C 15)  
M. le Préfet Rémy **ENFRUN** (C 07)  
Colonel Maurice **JACCOTTET** (C 07)  
Lt-Colonel Jean-Pierre **LEGRAND** (C 11)  
Monsieur Jean **MABILLE** (C 06)

### 3) Décédé :

Monsieur Jean **JOURLIN** (C 06), le 29/12/05.

## Le Carnet du Jour

### Décès :

Le Docteur **Christophe MERIEUX**, fils de M. Alain **MERIEUX** sociétaire de notre section est décédé soudainement le 13 juillet dernier.

Nous renouvelons à monsieur **Alain Mérieux** et à toute sa famille nos condoléances les plus chaleureuses.

### Nos adhérents promus.

Dans l'Ordre National de la Légion d'Honneur.

Au grade de Commandeur :

Professeur René **MORNEX** Comité du 3ème arrondissement le 13/07/06

Au grade d'Officier :

Général Christian **BRACHET** Comité du 2ème arrondissement le 01/07/06

Capitaine Yves **GUIDON** Comité de Bron Rhône-Est le 21/04/06

Monsieur Seban **SARIAN** Comité du 3ème arrondissement le 13/07/06

A tous nos promus nous adressons nos plus chaleureuses félicitations.

## DÉCÈS DANS NOTRE SECTION

Depuis notre dernier bulletin d'avril dernier dix-sept sociétaires nous ont quittés tous aussi valeureux. Parmi eux nous avons retenu : un responsable d'industrie et une amie de la Section députée du Rhône.

Monsieur **Louis ARCHIREL** décédé le 27 avril 2006 dans sa 101ème année.

Monsieur **L. Archirel** étant fatigué n'avait pu participer à la fête donnée à la Préfecture à nos 3 centenaires **MM Malartre**, **Rollet** et lui-même. Il avait donc été fêté, la veille, à son domicile en présence du Général **J. Marc** et son épouse, des représentants du Conseil général du Conseil Economique et social, de l'**PAPICIL**, de l'Agence des bassins Rhône-Alpes-Méditerranée-



Corse. Monsieur **Archirel** a fait une carrière de 46 ans dans l'usine de Saint-Fons de l'Industrie Chimique de Bâle(CIBA). Entré par la petite porte il gravit les échelons jusqu'au poste de direction : service du personnel, service généraux et juridiques. En 1938 il est reçu au concours des intendants militaires, intendant sur le front des Alpes puis réserviste il parvient au grade de capitaine du commissariat.

Après la guerre il représente la CIBA puis l'Industrie dans un certain nombre d'Associations à but social à Lyon, dans la région et au plan national : entre autres il est à l'origine de la mise en route de l'**ASSEDIC** du Rhône et il participe à la création du premier "Centre Européen de Traitement des Grands Brulés"

Peu avant sa retraite une nouvelle carrière de 25 ans s'ouvre à lui avec le service de l'Eau et les problèmes de pollution des eaux ce qui conduit à la création du Comité Rhône Alpes Méditerranée Corse dont il est président de 1968 à 1992. Monsieur **Archirel** était Officier de la Légion d'honneur depuis 1978.

Madame **Nathalie GAUTIER** décédée le 1er septembre 2006 à l'âge de 54 ans.



Madame **Nathalie Gautier** était chevalier de la Légion d'honneur et faisait partie de notre Section depuis 3 ans. Elle s'est toujours intéressée à notre section et tout particulièrement à notre action auprès des jeunes. Tous les ans elle contribuait au financement de notre Prix de la Légion d'honneur en faisant un don à partir de sa cassette personnelle. Nous l'en remercions du fond du cœur.

Députée du Rhône depuis 2002 madame **Nathalie Gautier** s'est consacrée aux questions de logement, d'urbanisme et aux sujets concernant l'égalité des chances.

Ses obsèques ont eu lieu à Villeurbanne en l'église Sainte-Thérèse dans un climat d'émotion intense. Ses 4 enfants, quadruplés, disent à tour de rôle un mot avant de déposer 4 bougies sur son cercueil.

A son époux et à ses quatre enfants nous adressons nos plus sincères condoléances.

## Nos adhérents à l'honneur

**Monsieur Gabriel PAILLASSON** promu Officier de la Légion d'honneur le 31/12/05

Le journal le Progrès titrait son article : **Gabriel Paillason** la passion de l'excellence. C'est le 21 juin dernier, dans les grands salons de la Préfecture, que notre sociétaire du comité de Bron Rhône-Est se voit remettre les insignes d'Officier de la Légion d'honneur des mains de monsieur **Jacques Dermagne** président du Conseil économique et social devant un parterre d'invités de tous horizons, en présence du président du Conseil Régional et du Sénateur maire de Lyon.

Monsieur **Paillason** reçoit une promotion très méritée: en effet il est maître pâtissier, président de la Confédération nationale des glaciers de France, fondateur de la Coupe du monde de la pâtisserie, distingué par un double titre de "Meilleur ouvrier de France" et membre du conseil économique et social et reste d'une modestie d'éternel apprenti. Sa carrière se caractérise par la quête du bon et du beau, par son engagement dans le domaine de la formation et de la promotion d'un métier artisanal avec la création de chefs-d'oeuvre éphémères : sculpture sur glace ou dans le sucre. Le chef cuisinier **Christian Têtedoie** confie ce bel hommage : "je n'ai jamais vu quelqu'un d'aussi titré. Il a gagné les plus beaux concours et il les mérite tous!".

Bravo monsieur **Gabriel Paillason** et tous les compliments de notre Section du Rhône.



**Madame Emilie ANTOINE** vient d'avoir 102 ans.

Madame **Emilie Antoine**, chevalier de la Légion d'honneur est membre de notre section depuis 2005, le 7 juin dernier elle atteint gaillardement ses 102 ans. La Section du Rhône par son président, son comité de Lyon Nord-Ouest n'ont pas voulu laisser passer cet événement sans participer à la fête organisée dans sa maison de retraite, en son honneur.

Il nous a paru bon de rappeler quels sont les faits de Résistance qui lui ont valu, trop tardivement, d'être nommée chevalier de la Légion d'honneur.

En 1941, elle rejoint les rangs du Mouvement de Résistance FRANC TIREUR, avec **Claudius Petit**, elle faisait partie de la Jeune République. Elle assure la fonction, au sein de la Résistance, de boîte aux lettres ; elle distribue les journaux de différents mouvements : par exemple Franc-tireur, Témoignage Chrétien, Combat à Lyon.

Son nom de code : **MICHOU, Michéline ROBIN**



Madame E. Antoine avec son neveu P.L. Berger, des membre de sa maison de retraite, de la Section du Rhône et de son Comité

Elle est chargée de l'accueil et de la protection des personnes poursuivies. Elle reçoit chez elle, 40 Cours Franklin Roosevelt (alors Cours Morand) de nombreux Juifs français et étrangers, leur fournit des faux papiers. Son appartement sert également de lieu de réunion aux agents des réseaux dont elle faisait partie : Jade-Fitzroy (en 42-43) puis Réseau Phratricie (en 43-44).

Le 24 mai 1944 alors qu'elle ouvrait sa boîte aux lettres, la Gestapo l'interpelle. Bien heureusement celle-ci se trouvait vide et une similitude de nom a fait que Madame Antoine a été relâchée.

Elle se réfugie dans l'Ain, où elle retrouve sa sœur et son beau frère : Le docteur et madame **Henri Berger**, qui eux-mêmes agissaient pour la Résistance depuis fort longtemps et qui lui avaient trouvé un lieu de repli à Rongefer. Elle continue la lutte en effectuant des liaisons à bicyclette entre Lyon et Montmerle-sur-Saône où demeurent sa sœur et son beau-frère (chef de la Résistance locale) et en coopération étroite avec eux elle participe à des opérations de parachutage.

Madame **Emilie ANTOINE** a reçu de nombreuses décorations, entre autres celle de la Médaille de la Résistance Française, du Mérite National, des palmes Académiques, des Combattants volontaires et victime de guerre, et enfin du titre de Chevalier dans l'Ordre de la Légion d'Honneur.



SEMLH



AR-IHEDN



ANM ONM

## Action pour la promotion du Civisme - Lettre aux associations

Nos trois associations, sensibles aux thèmes de l'intérêt général, et soucieuses de l'esprit de défense, préoccupées par certaines manifestations récentes (explosion des banlieues, montée des replis identitaires, communautaires et corporatistes...), analysées comme autant de signes de la fragilité du tissu social de notre pays, ont résolu de mettre en oeuvre une action de promotion destinée à valoriser concrètement dans notre département le **civisme**, clef de voûte du "vouloir vivre ensemble", et ciment de la Nation.

Mais d'abord, qu'est-ce que le civisme ? Comme la plupart des substantifs en -isme, ce vocable recouvre une notion au contenu fluctuant suivant les époques, et les sensibilités des groupes ou individus : apparu peu d'années avant la Révolution, il eut un premier sens partisan (cf. les "certificats de civisme"), avant de désigner de nos jours, tantôt "le dévouement à la chose publique", tantôt "le sens des devoirs collectifs au sein d'une société" (André Siegfried), sans que le distinguo soit nécessairement antinomique : les mots respect (des règles, des lois, des autres...), équilibre entre droits et devoirs du citoyen, liberté, responsabilité et justice, sont, parmi d'autres, ceux les plus employés dans les différents textes traitant aujourd'hui du sujet...

Quoi qu'il en soit, tous les citoyens sont étroitement concernés par le sujet, et non pas telle ou telle catégorie considérée, à tort ou à raison comme plus sensible, par "l'opinion publique" et les médias...

Pour cadrer la réflexion que nous souhaitons engager avec les différentes associations impliquées dans la vie sociale de notre département, les établissements scolaires, les étudiants, nos trois associations vous proposent, en première approche, comme définition du civisme : "L'art de vivre ensemble sur un territoire donné, dans le respect de règles communes librement établies".

Nous vous proposons de participer à ce débat sous la forme d'un concours, dont le règlement est ci-joint, qui verra sa conclusion au cours d'une cérémonie organisée courant décembre prochain, dans les salons de la Préfecture, en présence de monsieur le Préfet de Région, Préfet du Rhône. Les meilleurs dossiers, sélectionnés par un jury formé par nos trois associations, y seront primés. A partir de ces dossiers, nous ambitionnons d'établir ensuite une « charte du civisme » pour le Rhône, qui aurait vocation à être largement diffusée, voir affichée dans les lieux publics.

## INFORMATION

Le mercredi 22 novembre 2006 à 18h. 30

Salle de conférence du cercle militaire de garnison, quartier général Frère  
avenue Leclerc LYON 7ème

une conférence sera prononcée par Madame de Heaulme, née Geneviève de Galard

### "Geneviève de Galard, une femme à Dien Bien Phu"

#### BULLETIN DE PARTICIPATION

S'inscrire auprès de M. Gérard BLANCHARD 17 rue Dunant 01500 AMBERIEU EN BUGEY

Téléphone : 04 74 38 87 19

La participation est de 8 €uros par personne, paiement à l'entrée

## Concours pour la rédaction d'une Charte du Civisme auprès des associations, établissements scolaires et Universitaires du Rhône

Un grand quotidien national (le Figaro) avait lancé en 2004 une grande enquête auprès des intellectuels de notre Pays sur le sujet de l'identité française. Leurs réponses, publiées tout au long de l'été, montrèrent par leur variété combien ce sujet apparaît complexe aujourd'hui, tant notre société a connue de profondes mutations, en moins d'une génération. Hier pourtant, Ernest Renan nous donnait une réponse claire :

*"Une Nation est donc une grande Solidarité constituée par le sentiment des sacrifices que l'on a fait et de ceux qu'on est disposé à faire. Elle suppose un passé, elle se résume cependant dans le présent par un fait tangible ; le consentement, le désir clairement exprimé de continuer la vie commune. L'existence d'une Nation est un plébiscite de tous les jours."*

Une Nation est formée d'un ensemble de citoyens partageant des valeurs communes ; la Révolution de 1789 les a résumées en deux mots, Liberté et Egalité ; la 2ème République leur a associé la Fraternité. Ces valeurs de notre République ont été reprises, explicitées et complétées dans la "Charte des droits fondamentaux de l'Union Européenne" signée fin 2000.

Le civisme, n'est-ce pas cette vertu, par laquelle le citoyen s'attache, par ses attitudes, ses actes et son engagement, à promouvoir ces valeurs par l'exercice de ses devoirs, et dans le respect de ses droits ?

Comment définir concrètement ces comportements individuels, c'est l'objet du concours proposé aux associations du Rhône œuvrant pour l'intérêt général, ainsi qu'aux établissements scolaires et universitaires.

### RÈGLEMENT

**Art 1** - Dans le but de rédiger ultérieurement une "charte du civisme dans le Rhône", les organismes participants sont invités à déposer, avant le 30 novembre 2006, au siège de l'une de nos trois associations, toutes domiciliées au Cercle mixte de garnison, quartier général Frère, 69998 Lyon Armées, leur projet de charte du civisme dans le Rhône. Ce concours exclut toute participation individuelle.

**Art 2** - Ce projet, d'une page maximum (format A 4), comportera une brève définition du civisme en 10 lignes maximum, et des exemples de comportements concrets jugés essentiels, et illustrant cette définition. Il pourra être accompagné d'un feuillet explicatif ou justificatif de 2 pages au maximum. A ce dossier sera obligatoirement joint le coupon de participation.

**Art 3** - Un jury, formé par nos trois associations, répartira sous forme de prix une valeur totale de 1500 euros parmi les 2 ou 3 meilleurs projets.

**Art 4** - Les Prix seront remis vers la mi-décembre au cours d'une cérémonie organisée dans les salons de la Préfecture du Rhône, à laquelle tous les participants seront conviés.

Nous sommes conscients du court délai qui est accordé pour la rédaction de vos contributions, les prochaines échéances électorales nous contraignent à respecter ce calendrier.

### COUPON DE PARTICIPATION AU CONCOURS COUPON RÉPONSE

à adresser avant le 30 novembre 2006 à SEMLH Section du Rhône :  
Cercle mixte de garnison  
Quartier général Frère, 69998 Lyon Armées

**Je, soussigné**

Nom : ..... Prénom : .....  
Qualité : ..... téléphone : .....

**Responsable de l'organisme :**

Adresse du siège : .....

Agissant au nom de l'organisme précité, déclare soumettre le dossier de présentation au concours "Charte du civisme" 2006 défini par le règlement diffusé par tes associations :  
SEMLH, AR IHEDN, ANM ONM du Rhône.

Interlocuteur éventuel : Nom : ..... Prénom : .....  
Téléphone : .....

Fait à ..... le .....

Signature



## LES PÉNICHES DU VAL DE RHÔNE

### LES LUMIÈRES DE LYON



Monsieur **Yves Janin**, président du comité de Villeurbanne (C17), nous propose à nouveau une découverte des lumières de Lyon sur une péniche de l'association "Les péniches du Val de Rhône" :

**Le samedi 9 décembre 2006 de 17 h 45 à 22 h 00 environ**

Sur la péniche « la Vorgine et ma découverte » qui se trouve sur la rive gauche du Rhône entre le pont Gallieni et le pont de chemin de fer de Perrache.

#### Ordre du jour proposé :

- 18h, départ pour une découverte des lumières jusqu'aux limites de Lyon, nous aurons ainsi le plaisir de découvrir notre ville et ses berges depuis le centre du cours d'eau.
- Navigation sur le Rhône et la Saône, arrêt quai de la Pêcherie et visite de la place des Terreaux.
- nous partagerons un **cocktail dinatoire** d'excellente qualité, les vins seront servis par les élèves du lycée professionnel de Belleville.
- 22h00, retour au point de départ, sur la terre ferme, pour rentrer chez nous.

Une participation de **35 €** sera demandée pour la collation et la navigation.

Inscription auprès de notre vice-président **M. Charles FRANÇOIS**  
en joignant votre chèque de participation à l'ordre des péniches du val de Rhône.

**Inscrivez-vous de toute urgence, la capacité de la péniche est limitée à 50 places.**

#### BULLETIN REPONSE

Madame, Monsieur : \_\_\_\_\_ comité \_\_\_\_\_

Participera à la sortie du 09 décembre 2006. ~~Elle~~ ou Il sera accompagné (e) de \_\_\_\_\_ personne (s)  
Ci-joint un chèque de 35 € x \_\_\_\_\_ = \_\_\_\_\_ euros

Bulletin à retourner à **M. Charles FRANCOIS** Vice-Président, téléphone 04 78 74 51 72  
167, boulevard des Etats Unis 69008 LYON pour le **30 novembre 2006 terme de rigueur.**

**Attention : nombre de places limité à 50 personnes . Inscrivez-vous dès maintenant.**